Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes

Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 19 (1961)

Heft: 3

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

exactement mais, actuellement, nous ne pouvons plus raisonner comme si les forces économiques continuaient à avoir la primauté. Pour tout un ensemble de mobiles — qui sont d'ordre moral et touchent aussi à la stratégie internationale — il n'y a plus de commune mesure entre la puissance économique et l'influence réelle. Certes, les trusts internationaux conservent des moyens d'action et de pression. Mais, en bien des cas, ils ne sont plus en situation d'en faire usage.

Faisons abstraction de ce mouvement qui est très récent pour considérer à la lumière de l'histoire la force de ces groupes de pression. Cette force est certes considérable, mais elle n'est pas exclusive de grandes faiblesses. Les groupes de pression sont puissants: ils ne sont pas tout-puissants. On pourrait remplir de gros livres avec les succès remportés par les grandes forces économiques et spirituelles. Pourtant — et c'est un point qui m'a toujours frappé — ceux qui parlent des groupes de pression ne parlent jamais des échecs subis, peut-être parce que les intéressés sont exceptionnellement discrets sur ce point. Mais si l'on prend quelques-uns des grands événements de notre époque, on constatera que, pour le bien ou pour le mal, l'efficacité des groupes de pression internationaux connaît de sérieuses limites. Il n'y a pas de clé unique de l'explication internationale.



L'Etablissement financier auquel chacun peut s'adresser en toute confiance.

Siège central à Lausanne 40 agences et bureaux